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1-Bienvenue de la présidente et ouverture de l’Assemblée : 

 

La présidente présente à l’assemblée les meilleurs vœux du conseil d’administration 

pour l’année 2016. Elle nous informe que le nombre d’adhérents inscrits et à jour de 

leur cotisation est de 298 au vu de la feuille de présence : 103 adhérents sont présents 

dans la salle et 92 sont représentés, soit un total de 195 participants. 

Le quorum est donc atteint et la Présidente déclare la 34ème ASSEMBLEE 

GENERALE ouverte.  

En attendant l’arrivée du Maire, Mr Jean François Vigier, elle nous présente 

Emmanuelle Gilbert  déléguée à l’action sociale de la ville de Bures sur Yvette.  

Madame Gilbert nous remercie de l’avoir invitée, au nom du Maire elle nous 

souhaite une Assemblée Générale très réussie, elle nous présente ses vœux et 

toutes ses félicitations pour le tissu associatif de la ville de Bures que suscite  

notre Amicale, grâce à notre palette d’activités, ses loisirs et sa solidarité. Elle 

complimente notre Présidente et son équipe pour l’amitié et la chaleur humaine 

qu’elles dégagent.  

La Présidente excuse alors l’absence de Mr Joël Robichon délégué aux Seniors et 

aux Anciens Combattants, et nous lit un agréable message qu’il nous adresse 

accompagné de ses vœux.  

Notre Présidente adresse une pensée particulière à nos amicalistes retenus chez eux ou 

à l’hôpital pour raison de santé, et rend hommage à tous ceux qui nous ont quittés : 

Mrs Jean Burlot, André Bertrand, Claude Bachot, Emile Tarnaud, et 

Mme Mélanie Zuffi. 

Elle signale la disparition récente de Mme Jeanine Bacle qui ne faisait plus partie 

de notre Amicale mais que certains d’entre nous connaissaient. 

 

2-Approbation du compte rendu de l’Assemblée Générale du 20 janvier 2015 : 

Aucune remarque n’ayant été formulée ce compte rendu est approuvé par l’assemblée ici 

présente et représentée. 

 



2 

 

3-Présentation des membres du conseil d’administration :  

La secrétaire demande aux différents membres du conseil de se lever à l’appel de 

leur  nom. 

L’Assemblée est informée que Mme Jacqueline Roche arrivant en fin de mandat, 

le renouvelle, Mme Geneviève Depierre et Mr Robert Berland étant en fin de 

mandat ne se représentent pas. Il est  signalé que Mme Caparrus, ne fait plus 

partie de notre Conseil d’Administration (elle a déménagé en province). Mr Jacky 

Bezelgues, n’est  pas en fin de mandat,  mais se retire du Conseil d’Administration 

tout en continuant ses activités au sein du CCAS pour transporter les Seniors au 

magasin Carrefour, au foyer pour prendre leur repas et continuer à gérer les après-

midi dansants avec l’aide de Jacqueline Roche. 

La secrétaire présente deux nouveaux postulants : Mme Annick Ménanteau et 

Mr Robert Lambert. 

A  l’unanimité notre Assemblée Générale a donné son accord pour intégrer ces 

2 personnes au Conseil d’Administration.        

4- Présentation du rapport financier par Mme Jacqueline Roche, trésorière :  

  

Mme Roche toujours heureuse d’être parmi nous, nous présente ses vœux. Elle 

pense se rendre très utile avec Odette Bellec dans la préparation des listes de 

remise de chèques, qui facilite le travail de Lize Violaté pour l’enregistrement. 

Elle assure exploiter les chiffres pour établir le bilan et constate que les dépenses 

concernant le papier et l’encre pour les diffusions sont très importantes. 

Jacqueline Roche reste disponible pour toutes questions et est à notre disposition. 

Mme Violaté adresse ses vœux à l’assemblée et nos remerciements à Mr le Maire 

et au Conseil Municipal pour le soutien financier  qui nous est accordé malgré les 

restrictions budgétaires. Ses remerciements s’adressent également au Département 

qui nous a alloué une subvention. Elle nous informe avoir déposé la demande de 

subvention 2016 auprès de la Mairie et ne pas pouvoir le faire auprès du  

Département : les documents ne sont toujours pas téléchargeables. Lize Violaté 

insiste cette année encore sur l’importance du respect des dates et heures de 

règlement afin d’éviter du travail supplémentaire aux bénévoles.   

La procédure comptable reste inchangée, les écritures sont enregistrées et les 

comptes sont régulièrement  pointés. Dans le courant de l’année la comptabilité est 

vérifiée par notre vérificateur aux comptes : Mme Geneviève Montredon.  Mme 

Violaté la remercie pour sa  disponibilité, ses compétences et sa gentillesse. L’état 

final de l’année fait apparaître un résultat positif obtenu grâce à la vigilance des 

responsables : 542.79€ en 2014 et selon le bilan financier établi cette année en 2015 

le résultat s’élève à 1231.18€. Ce bilan positif est dû à la rigueur de chaque 

responsable d’activité, à la fusion des 2 sorties de décembre qui a généré 

l’économie d’un déplacement en car …  « Arrivée de Mr le Maire » ….et aussi à la 

subvention du département versée le 15 octobre 2015. Le bénéfice de 2015 sera très 

utile pour l’année 2016. Nos trésorières insistent  sur le fait de rester très vigilants.  
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Mme Geneviève Montredon, présente ses vœux et, conformément à la mission qui 

lui a été confiée, elle a procédé à la vérification des comptes et confirme la 

rigueur avec laquelle ils sont tenus. En conséquence elle invite l’assemblée à 

donner son quitus : ce qui est fait à l’unanimité. 

  

5-Activités 2015 et projets pour 2016 : 

Spectacles et sorties culturelles : Mmes Berland et Besnard 

Mme Berland informe notre Assemblée que le choix des sorties théâtres et 

culturelles se fait avec Suzanne Besnard. Mme Berland enchaîne avec un rappel 

important, surtout pour les nouveaux inscrits: obligation de faire les inscriptions 

très longtemps à l’avance car les théâtres exigent le règlement 6 semaines à 

l’avance et 8 semaines pour les spectacles exceptionnels. Elle demande donc 

d’être ponctuels le jour de l’inscription.  

Les inscriptions se font par ordre alphabétique, une lettre étant tirée au sort pour 

initier la liste et cette lettre change à chaque inscription. 

Elle rappelle que les places non utilisées ne sont pas remboursées, sauf s’il y a 

une liste d’attente.  

Si vous ne pouvez être présent le jour des inscriptions, vous pouvez vous 

inscrire par téléphone aux numéros qui figurent au bas des feuilles qui vous 

sont distribuées et au passage de votre lettre nous vous inscrirons. Pensez 

surtout à régler dans les 8 jours ! 

 

Rappel de nos sorties en 2015 : En février, théâtre des deux ânes avec 42 

personnes pour suivre avec humour les chansonniers dans la revue’’ François 

Hollande, zéro pointé’’ 

Nicole Berland ayant été victime d’une mauvaise chute (lors de l’enregistrement 

de « Vivement Dimanche») n’a pas assisté aux spectacles suivants mais elle a 

recueilli de bons échos :  

En Mars 42 personnes ont assisté à la fête de la Saint Patrick au Casino de Paris. 

En Avril : Ménilmontant à l’Opéra de Massy, 32 amicalistes étaient présents. 

Au théâtre de la porte Saint Martin, 40 participants ont assisté au spectacle de 

Nelson avec Chantal Ladesou.  

En décembre 2015 au théâtre de Paris 42 personnes on vu la pièce « Momo » avec 

Murielle Robin et François Berléand.  

Notre spectacle de fin d’année nous a conduits au Cabaret Pau Brazil où nous 

étions 55 personnes. 

Pour 2016 : En janvier, 40 personnes iront voir ’’Opéra la Traviata’’ 

- En février un spectacle équestre d’un autre genre « Pégase et Icare ». 

- En mars au théâtre avec Corinne Touzet, dans la pièce « Un Nouveau Départ »  

En Avril « Cat’s » : comédie musicale.  

Les informations vous seront diffusées ultérieurement. 
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Mme Besnard : Quatre sorties culturelles ont eu lieu en 2015 : 

En janvier 2015 : 37 personnes ont découvert la Sorbonne et la célèbre brasserie, 

Art Nouveau «  le Bouillon Racine » classé monument historique. 

Le jeudi matin 4 avril : 25 amicalistes ont vu l’exposition Velasquez au Grand Palais.  

Un groupe de 24 personnes s’est rendu en mai 2015 dans le quartier de l’Odéon. 

Le 2 octobre, 42 participants ont pris la direction de l’Ile Saint Louis : sur les 

bords de Seine, Hilda, notre guide, a longuement évoqué dans un style 

conférencier les petits métiers liés à l’eau du Moyen Age aux années 1900.  

Pour l’année 2016 : Suzanne Besnard précise être en attente d’informations 

supplémentaires pour une sortie  le vendredi 1
er
 avril au musée Rodin.  

Il est prévu le mardi 10 mai la découverte du quartier François 1
er. 

 

Voyage à l’étranger : Mr Ménanteau et Mme Violaté  

Mme Violaté : en 2015, 30 participants se sont envolés pour la Grèce du 18 au 25 

septembre, pour découvrir les perles de la mer Egée. Magnifique séjour, visite de 

Paros, Naxos, Antiparos, Dèlos, Santorin, Athènes… 

Merci à Jocelyne Boissier qui a composé un diaporama à partir des photos. Daniel 

Ménanteau a gravé sur CD ce souvenir de Grèce et a remis une copie à chaque 

participant. 

Monsieur le Maire étant arrivé, Lize Violaté le remercie pour la subvention qui 

nous a été attribuée et que nous apprécions, permettant ainsi le bon 

fonctionnement de notre Amicale. 

Mr Ménanteau : Présente ses vœux à l’assemblée et propose un voyage en 

Pologne du 14 au 21 septembre 2016.  A la parution de la proposition de ce 

voyage, une liste a été ouverte, l’objectif était de partir avec 36 adhérents. A 

l’inscription du 4 janvier 2016, 39 personnes se sont inscrites.  Daniel Ménanteau 

a donc fait le nécessaire pour faire face à cette nouvelle demande. Deux personnes 

arrivées hors délai, sont en liste d’attente. Huit jours de découverte de Varsovie à 

Cracovie pour apprécier la générosité d’un pays aux ressources naturelles, et entre 

autres, visite d’une mine de sel, Auschwitz ….. 

  

Mr Menanteau et Maryse Perrichon organisent les  sorties restaurant : 

Maryse Perrichon rappelle que la sortie restaurant du 19 mai 2015,  a eu lieu sur les 

bords de la Seine, à bord du bateau « le  Boucanier ». Après un excellent repas les 45 

convives ont effectué quelques pas de danse et certains sont allés se promener. 

Pour 2016 : En Janvier 2016 le repas de l’Assemblée Générale aura lieu à Chailly 

en Bière, en bordure de la Forêt de Fontainebleau, avec 53 personnes inscrites et 7  

en liste d’attente et arrivées hors délai. Le 24 mai une sortie restaurant est prévue, 

mais reste à définir le lieu. 

Le respect des horaires d’inscription devient une obligation nécessaire 

lorsqu’on souhaite participer à une activité rappelle Mr Ménanteau! 
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Daniel Ménanteau remercie Lize Violaté et son mari pour l’énorme travail que 

représente la mise en page de notre journal « l’écho de l’Amicale » à partir 

d’articles rédigés par les responsables d’activités et illustrés  de photos. 

Maryse Perrichon nous informe que suite au déménagement de Mme Caparrus en 

province, elle sera responsable de l’activité belote. Le 3 décembre 2015  a eu lieu 

le dernier tournoi de l’année et dans un souci de bonne organisation, elle rappelle 

qu’il est indispensable  de prévenir 24 heures à l’avance en cas d’empêchement. 

Anne-Marie Mercier informe l’Assemblée Générale que nos différentes activités 

figurent dans le Buressois, elle regrette que ce ne soit pas toujours le reflet de ses 

transmissions et souhaite que les horaires des permanences du Foyer Nicklès, 

ayant lieu tous les lundis et jeudis de 14heures à 16h30 soient mentionnées. 

Monsieur le Maire, présent, prend bonne note de notre requête. 

Notre Présidente, Suzanne Besnard donne la parole à Mr le Maire, Mr Jean François 

Vigier, ravi de participer à notre Assemblée Générale, nous remercie pour 

l’engagement associatif que nous représentons. Il reconnaît des personnes de notre 

amicale qui s’investissent également dans d’autres associations. Il porte à notre 

connaissance que notre Amicale et celle de l’USBY sont connues  pour leur fort 

engagement  dans la région. Il attribue ce fait au talent et au dynamisme  de sa gestion 

par notre équipe de bénévoles et sa nouvelle Présidente en fonction depuis un an. 

Nous sommes informés de la gêne occasionnée par les travaux de la route de 

Chartres et l’îlot de la Mairie qui vont durer jusqu’en 2017. 

La Grande Maison nous accueillera dès sa rénovation. Compte tenu de son 

mauvais état celle-ci représente un énorme budget. Monsieur le Maire nous 

rassure et nous confirme avoir retenu notre souhait de retrouver la même surface 

et le même confort que nous avons au foyer Nicklès. 

Notre Présidente sera conviée aux réunions concernant ce projet.  

En ce qui concerne la sortie gratuite des Seniors en fin d’année, M. Vigier nous  

informe également que des choix seront à faire. Il serait peut-être envisagé de 

demander une participation financière ou de mettre une limite d’âge  pour inviter 

les Seniors de notre commune au repas  de Noël. 

Monsieur le Maire dit être informé de la vie de notre Amicale par Joël Robichon, 

délégué aux Anciens Combattants et aux Seniors. En effet, Monsieur Robichon assiste 

régulièrement à nos Conseils d’Administration et est très à l’écoute de nos demandes. 

Nous sommes prévenus de la baisse des subventions de l’Etat envers les 

communes et nous serons impactés quant à l’attribution de la  subvention destinée 

à notre Association pour l’année 2016. 

Notre Présidente Suzanne Besnard remercie Monsieur le Maire de nous accorder 

un moment d’attention et de prendre  en compte la diversité de nos activités 

proposées aux Seniors. Elle insiste sur le fait que nous sommes tous des bénévoles 
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et que nous donnons beaucoup de notre temps sur nos vies personnelles, afin que 

notre Amicale puisse offrir un moment de partage, d’amitié, de convivialité, et 

maintenir ce lien social qui nous est cher. Elle remercie Monsieur le Maire pour 

sa participation financière et celle du département, très importantes pour mener à 

bien nos projets. Nous ne serions pas ce que nous sommes actuellement sans 

celles-ci. La Présidente remercie les responsables d’activités qui travaillent dans 

l’ombre sans pour autant être au Conseil d’Administration.  

Séjours de 8 jours en France : Mme Billaud Denise présente ses vœux à 

l’assemblée. Du 21 au 28 juin 2015, 36 participants ont effectué un séjour à 

Egletons en Corrèze avec un hébergement en bordure du lac de Deiro : belle 

semaine ensoleillée avec un groupe sympathique. 

Denise Billaud remercie très vivement Jocelyne Boissier et Robert Lambert pour 

la réalisation du CD du voyage et le compte rendu de Françoise Ottinger qui 

prend des notes tout au long du séjour. 

Pour 2016 : du 26 juin au 3 juillet, rendez vous pour 8 jours dans les Vosges à 

Saint Dié : visite d’Epinal, Colmar, et bien d’autres lieux typiques de cette région. 

Denise Billaud informe notre assemblée qu’il reste encore des places disponibles. 

Séjours touristiques, un jour ou deux  Mmes Potier Colette  et Ducros Francine : 

Après leurs bons vœux, Colette Potier nous informe qu’en Avril a eu lieu le 

voyage en Baie de Somme, le soleil était au rendez vous pour observer le Parc 

Ornithologique du Marquenterre, visiter Saint Valérie sur Somme….  

En juin, par une belle journée d’été, les participants se sont rendus dans la région 

de Pithiviers, visite du château de Chamerolles, et la Roseraie d’André Eve. La 

journée s’est terminée par la visite du Musée du Safran à Boynes. 

Colette Potier et Francine Ducros ont accompagné certains Amicalistes à deux 

enregistrements d’émission : Michel Druker pour « Vivement Dimanche » et 

récemment chez Julien Lepers pour « Questions pour un Champion ». La 

décontraction et la gentillesse de Julien Lepers ont été très appréciées. 

Projets pour 2016 : Avril un petit tour à Semur en Auxois avec 56 inscrits.  

Juin 2016 : une sortie à Meaux avec projection d’un spectacle son et lumière. 

Octobre 2016 : visite du château de Beauregard et du musée de la toile de Jouy, à 

Jouy en Josas.  

Les randonnées par Mme Boissier  Jocelyne et Mr Dubeillon Jean-François 

Le groupe de 21 inscrits a effectué 44 sorties d’environ 10 kms, COP 21 oblige, 

ces kilomètres se font dans la région. Toutefois en juin nos marcheurs sont allés 

aux Vaux de Cernay découvrir les anciennes carrières de grès, et ont déjeuné dans 

un restaurant au bord d’un lac. 

A deux reprises Jocelyne Boissier a fait appel aux transports pour aller à Saint 

Rémy à l’aller mais le retour s’est fait à pied !! Elle remercie ce groupe si 

sympathique et courtois qui lui donne leurs impressions positives. 
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Randonnée promenade : En l’absence d’Yvette Bloch, empêchée et excusée, André 

Etrillard explique que cette randonnée, plus courte, s’effectue au rythme de la 

promenade, le lundi à 14h et le vendredi à 10h pour 3 à 5km maximum (2heures). 

Quelquefois les véhicules sont nécessaires; en effet ils marchent aussi à Chevreuse, 

Palaiseau, Villebon…et, de plus, de temps en temps (une fois par trimestre) ils 

déjeunent tous ensemble au restaurant! Monsieur Etrillard rappelle aussi que pour la 

santé il est bon de marcher ! 

L’atelier dessin : Mmes  Boissier Jocelyne  et  Besnard Suzanne 

Cet atelier en est à sa quatrième année d’existence et compte 11 inscrits. Un lundi 

par mois les cours d’aquarelle sont dispensés par Violette Vergely. Les progrès de 

ce groupe les conduiront peut-être à nous exposer leur travail.  

L’atelier  mémoire : Mme Hélène Bonjour 

Hélène Bonjour, retenue à son domicile pour raison de santé, Francine Ducros 

prend la parole. Nous sommes informés qu’une quinzaine de personnes se 

retrouvent le mercredi de 14 heures à 16 heures trente. Cet atelier remporte un vif 

intérêt grâce à Mme Bonjour qui le rend attractif et très intéressant.   

Danse folklorique et chorale : Mme Ottinger, Mr Morellet  

Françoise Ottinger assistée de son mari pour la musique dirige ce groupe 

Farandole depuis 18 ans avec 18 participants dont 2 nouvelles ! 

Tous les vendredis de 16h à 17h15, les répétitions se succèdent permettant 

d’animer par exemple un après-midi dansant à la Maison de l’Yvette d’Orsay 

avec la Chorale Chantabures, en mars 2015.   

Mr Morellet ‘’Chantabures’’  Ce groupe comprend 18 inscrites. En 2015 nos 

choristes ont effectué 24 répétitions et ont chanté à la maison de retraite d’Orsay, à 

l’église de Bures, et ont animé la fête des anniversaires du Foyer Nicklès. Pour 2016 

il est prévu de chanter à la Maison des Chênes Verts à Chevry et à l’église de Bures. 

Mr Morellet est satisfait des articles parus dans le  Buressois ! 

La gymnastique : Mme Montredon Geneviève 

Nous avions 65 adhérents pour la saison 2014/2015, et 63 pour 2015/2016. Les 

cours ont lieu le mardi et le jeudi matin dans une ambiance sympathique, le 

professeur tient à cœur d’animer ces cours et suit régulièrement une formation 

sport et santé pour notre bien-être. Geneviève Montredon nous présente Mme 

Courteau Danielle qui est la secrétaire de la section gymnastique.  

Grâce à la gymnastique des Seniors, Danielle Courteau a découvert notre 

Amicale. Elle déclare que nous avons une chance extraordinaire d’avoir le Foyer 

Nicklès, elle  reste agréablement étonnée d’avoir pris connaissance de ce lieu sur 

occupé par nos responsables et leurs activités. 

Elle remarque que les Seniors Buressois ont une belle équipe qui anime ce 

foyer, et elle demande que nous soyons très vigilants à la surface de 200m2 qui 

doit être maintenue si le transfert à la Grande Maison a lieu dans 3 ou 4 ans. 
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Les matinées dansantes : Mme Roche Jacqueline  

Les après-midi dansants des premiers mardi de chaque mois ont toujours  du 

succès et seront organisés par Jacky Bezelgues et Jacqueline Roche. Vous devez 

vous inscrire pour le repas une semaine à l’avance, vous danserez de 14h00 à 17h30. 

 

Le Site Internet et le fichier des adhérents : 

La présidente remercie particulièrement, notre ami Robert Berland pour son 

travail effectué tout au long de ces années en tant que secrétaire discret, efficace 

et vigilant de l’Amicale. Il a aussi pensé et créé notre site Internet permettant une 

large communication vers l’extérieur. Ce site continuera à vivre avec Monsieur 

Robert Lambert aidé de Monsieur Robert Berland . 

Notre Présidente remercie particulièrement Anne-Marie Mercier  et Colette Potier 

qui ont beaucoup travaillé pour la mise en place du fichier de notre Amicale. Ce 

support très important, mis à jour régulièrement, nous permet de vous envoyer des 

informations par courriel. Comme c’est assez concluant, nous étudions la 

possibilité d’utiliser cet outil pour les diffusions, mais soyez rassurés que ceux qui 

ne possèdent pas Internet, continueront à être informés par documents papier. 

La cotisation pour 2017 : Elle sera fixée à 31€. 

L’Assemblée Générale s’est terminée à 12h15.  

 

 

 

La Présidente : Suzanne Besnard                      La Secrétaire : Monique Le Corre  

              

 


